
Niederschrift 
 

über die 25. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft und Liegenschaften 
 
 
 

am Dienstag, dem 14.09.2010, im Sitzungszimmer des Rathauses in Sande  
 
 

Tagesordnung: 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 

Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift Nr. 23 vom 09.06.2010 
  
 4.  Genehmigung der Niederschrift Nr. 24 vom 14.06.2010 
  
 5.  Einführung der Doppik - Erstellen von Produkten und Leistungen 

Vorlage: 168/2010 
  
 6.  Mitteilungen,  Anfragen und Anregungen 
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Beginn:  16:30 Uhr 
 
Anwesend: 
 
Ausschussmitglieder 
Ratsherr Erich Janßen  
Ratsfrau Christel Bohlen fehlt entschuldigt 
Ratsherr Dieter Günther  
Ratsfrau Renate Herde  
Ratsfrau Angela Hoffbauer  
Ratsherr Holger Mehrle  
Ratsherr Engelbert Wulfert  
Zuhörer/in 
Beigeordneter Andreas Schindler ab 16.55 Uhr 
Verwaltung 
Bürgermeister Josef Wesselmann  
Gemeindeoberamtsrat Jürgen Focke  
Verwaltungsfachangestellte Regina 
Weger 

als Schriftführerin 

 
 
 
Zur Tagesordnung wurde wie folgt verhandelt: 
 
  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  

Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Janssen, eröffnete die Sitzung, 
begrüßte die Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Einladung 
sowie die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 

  
  
  2. Einwohnerfragestunde 
  

- - - 
  
  
  3. Genehmigung der Niederschrift Nr. 23 vom 09.06.2010 
  
 Beschluss: 

 
Die Fassung der Niederschrift wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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  4. Genehmigung der Niederschrift Nr. 24 vom 14.06.2010 
  
 Beschluss:  

 
Die Fassung der Niederschrift wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
  
  5. Einführung der Doppik - Erstellen von Produkten und Leistungen 

Vorlage: 168/2010 
  

Seitens der Verwaltung wurde noch einmal darauf hingewiesen, was für 
einen großen Aufwand die Einführung der Doppik für die Gemeinde Sande 
darstellt. 
 
Es wurde erläutert, warum einzelne Produkte als wesentlich anzusehen 
sind und die Struktur der Produkte und Leistungen vorgestellt. 
 
Gegen die Struktur der Produkte und Leistungen, die sich an den 
statistischen Vorgaben des Landes orientiert, wurden keine Einwände 
vorgebracht. 
 
Von der SPD-Fraktion wurde der Antrag gestellt, den Beschluss zunächst 
zurückzustellen und in den Fraktionen über die wesentlichen Produkte zu 
beraten. 
 

 Fraktionsberatungen: 
 
Die Fraktionen und Gruppen beraten über die wesentlichen Produkte. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
  
  6. Mitteilungen,  Anfragen und Anregungen 
  

Ein Ausschussmitglied erkundigte sich nach der Entwicklung der 
Steuereinnahmen. 
 
Die Verwaltung gab dazu zur Kenntnis, dass bis jetzt alles planmäßig 
verlaufen ist 

  
  
 
Schluss der Sitzung: 17:25 Uhr 
 
 
       
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Schriftführerin 
 


